

## **Standing Senate Committee on Official Languages (OLLO) - Study matters relating to minority-language health services**

**Follow up to November 18, 2024 appearance by the Canadian Institutes of Health Research, represented by Vice-President, Research Programs, Dr. Christian Baron**

**Q (Mégie, ISG): Avez-vous commencé à recueillir des informations sur les retombées de ces initiatives [liées aux CLOSM]?**

Since 2020, CIHR has invested a total of \$1.5 million in 16 investigator-initiated and mission-driven research projects targeted at health research and official language minority communities, led by 14 nominated principal investigators. These projects have been funded through a Catalyst Grant competition on Official Language Minority Communities (OLMCs) in Health Research (2021-22) and Priority Announcements on Health and Official Languages in Minority Communities within CIHR's Project Grant competition. Of these 16 projects, 11 are still ongoing.

To date, the researchers have self-reported that projects have resulted in 7 research publications in scientific journals such as *JMIR Research Protocols*, *Geroscience* or *Canadian Journal on Aging/La Revue canadienne du vieillissement*.

The results of one of these projects, led by Dr. Franz Siméon from Laurentian University, entitled « Soutien aux proches aidants francophones en situation minoritaire dans le contexte rural nordique : la contribution de la dynamique communautaire partenariale du Nord de l'Ontario au vieillissement à domicile », were presented to the Standing Senate Committee on Official Languages on [November 27, 2023](#). The findings include new insights on the impact of family caregiving on mental health of people residing in minority and northern linguistic contexts.

Some other results reported by researchers include:

- Design and implementation of a sustainable community physical activity program in rural francophone communities in New Brunswick and highlighting its potential for province-wide implementation to provincial government, municipal and community organizations. (“Bringing An Evidence-Based Community Physical Activity Program to Francophone Minorities in New Brunswick: Can We Fit the Brain with Physical Activity”, Said Mekari, University of New Brunswick-Frederickton)
- Increased understanding of the factors, leading to retention of health professionals in OLMCs and implementation of some measures to promote retention by Vitalité Health Network in New Brunswick. (« Remédier à la pénurie de ressources professionnelles au sein des CLOSM : renforcement des stratégies de recrutement et de rétention au profit des communautés francophones et acadiennes du Nouveau-Brunswick », Stéphanie Collin, Université de Moncton)

- Increased understanding of mental health challenges faced by students in two francophone universities in an OLMC at l'Université de Saint-Boniface and l'Université de Moncton and sharing the findings with the university administration which led to hiring of a permanent mental health and wellness coordinator, review of policies through mental health lens and development of a mentorship program in one of them. (« Santé mentale, comportements à risque et accès aux services de soutien: l'expérience des étudiants postsecondaires », Danielle De Moissac, Université de Moncton)

As some projects are ongoing, more information on results may be available in the future.

## **Comité sénatorial permanent des langues officielles (OLLO) – Étude sur les services de santé dans la langue de la minorité**

### **Suivi de la comparution du 18 novembre 2024 des Instituts de recherche en santé du Canada, représentés par le Dr Christian Baron, vice-président à la recherche — Programmes**

#### **Q (Mégie, GSI) : Avez-vous commencé à recueillir des informations sur les retombées de ces initiatives [liées aux CLOSM]?**

Depuis 2020, les IRSC ont investi un total de 1,5 million de dollars dans 16 projets de recherche libre ou priorisée ciblant des communautés de langue officielle en situation minoritaire et dirigés par 14 chercheurs principaux désignés. Ces projets ont été financés dans le cadre d'un concours de subventions Catalyseur sur la présence des communautés de langue officielle en situation minoritaire (CLOSM) dans la recherche en santé (2021-2022) et d'annonces de priorités sur la santé et les communautés de langue officielle en situation minoritaire dans le cadre du concours de subventions Projet des IRSC. Parmi ces 16 projets, 11 sont toujours en cours.

À ce jour, les chercheurs ont déclaré que les projets ont donné lieu à sept publications de recherche dans des revues scientifiques telles que *JMIR Research Protocols*, *Geroscience* et *Canadian Journal on Aging/La Revue canadienne du vieillissement*.

Les résultats du projet « Soutien aux proches aidants francophones en situation minoritaire dans le contexte rural nordique : la contribution de la dynamique communautaire partenariale du Nord de l'Ontario au vieillissement à domicile », dirigé par le Dr Frantz Siméon de l'Université Laurentienne, ont été présentés au Comité permanent OLLO le [27 novembre 2023](#). Les résultats comprennent de nouvelles perspectives sur l'incidence de la prestation de soins par des aidants naturels sur la santé mentale des personnes résidant dans des contextes linguistiques minoritaires et nordiques.

Parmi les autres résultats rapportés par les chercheurs, citons :

- La conception et la mise en œuvre d'un programme d'activité physique communautaire durable dans les communautés rurales francophones du Nouveau-Brunswick et la mise en évidence de son potentiel de mise en œuvre à l'échelle de la province auprès du gouvernement provincial, des municipalités et des organismes communautaires. (« Bringing An Evidence-Based Community Physical Activity Program to Francophone Minorities in New Brunswick: Can We Fit the Brain with Physical Activity », Said Mekari, Université du Nouveau-Brunswick – Campus Fredericton)
- Une amélioration de la compréhension des facteurs menant à la rétention des professionnels de la santé dans les CLOSM et à la mise en œuvre de certaines mesures visant à promouvoir la rétention par le Réseau de santé Vitalité au

Nouveau-Brunswick. (« Remédier à la pénurie de ressources professionnelles au sein des CLOSM : renforcement des stratégies de recrutement et de rétention au profit des communautés francophones et acadiennes du Nouveau-Brunswick », Stéphanie Collin, Université de Moncton)

- Acquisition de connaissance des problèmes de santé mentale touchant les étudiants de deux universités francophones (Université de Saint-Boniface et Université de Moncton) situées dans une CLOSM et communication des résultats à l'administration des deux universités, ce qui a mené à l'embauche d'une personne responsable de la coordination de la santé mentale et du bien-être, à l'examen des politiques du point de vue de la santé mentale et à l'élaboration d'un programme de mentorat dans l'une d'entre elles. (« Santé mentale, comportements à risque et accès aux services de soutien : l'expérience des étudiants postsecondaires », Danielle De Moissac, Université de Moncton)

Étant donné que certains projets sont en cours, de plus amples informations sur les résultats pourront être accessibles dans le futur.